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Öffentlicher Teil der Niederschrift 
über die Sitzung des Infrastruktur, Liegenschaften, Tourismus, 

Umwelt und Soziales Ausschusses  
der Stadt Bad Sobernheim am 21.9.2020  

 
 
Sitzungsort:          Bauhof der Stadt Bad Sobernheim, Meddersheimer Str.26 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:10 Uhr 

 
Anwesend: Anwesend: Es fehlen: 

Vorsitz: 
Kohrs, Volker 
 
Mitglieder: 
Scheidtweiler, Petra 
Kistner, Achim 
Dr.Baumgartl-Simons, 
Christiane 
Kilp, Sebastian 
 
 
Teilnehmer ohne 
Stimmrecht: 
 

Schriftführung: 
Barth, Cathrin 
 
 
Verwaltung: 
 
Presse: Hr. Hey, ÖA 
 
Zuhörer:  
Stadtratsmitglieder: 
Thomas Neumann 
Sascha Müller 
Gerhard Zwaan-Standfuß 
 
Gäste: 
Zu TOP 1: 
Gerd Baum (Bauhofchef) 

Baiker, Karola 
Härter, Sabine (vertreten) 
Mann, Martin 
Voigt, Claudia 
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Tagesordnung: 

- öffentlich - 
 
1. Regularien 

 
2. Radverkehr und Tempo 30 in Bad Sobernheim 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 

3. Stadtnahe Wanderwege - mündlicher Vortrag 
 

4. Gestaltung Freizeitpark 
- Antrag SPD Fraktion  
 
 

5. Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Zur heutigen öffentlichen Sitzung des Infrastruktur, Liegenschaften, Tourismus, 
Umwelt und Soziales Ausschusses der Stadt Bad Sobernheim war mit Schreiben 
vom 14.09.2020 unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und fristgerecht 
eingeladen worden. Die Veröffentlichung erfolgte im Amtsblatt Nr. 38 vom 
17.09.2020. 
 
Der Vorsitzende zeigt den Anwesenden die Örtlichkeiten des städt. Bauhofes. 
 
Sodann wird Folgendes beraten und beschlossen: 
 
 
- Öffentlicher Teil - 
 

 
Tagesordnungspunkt 1 
Regularien 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche bezüglich der Tagesordnung gibt es nicht. 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 2 
Radverkehr und Tempo 30 in Bad Sobernheim 
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
Herr Sascha Müller berichtet über den Antrag der Fraktion B´90 Die Grünen den 
Fahrradverkehr zu fördern. 
 
Die Einbahnstraßen sollen in Gegenrichtung für den Fahrradverkehr freigegeben 
werden. Radfahrer müssen im Stadtgebiet oftmals große Umwege in Kauf nehmen. 
Im untergeordneten Straßennetz der Stadt Bad Sobernheim soll Tempo 30 
eingerichtet werden. 
 
Der Vorsitzende liest den folgenden Beschluss wie folgt zur Abstimmung vor: 
 
Ausschussbeschluss Radfahren in Bad Sobernheim 
 

1. Der Ausschuss beauftragt die Verwaltung alle Einbahnstraßen von Bad Sobernheim 

zu überprüfen, ob eine Öffnung in Gegenrichtung für den Radverkehr möglich ist. 

2. Falls eine Öffnung möglich ist, eine ordnungsgemäße Beschilderung anzuordnen. 

3. Des Weiteren sollen alle Verkehrsschilder im Innenstadtbereich auf ihre 

Sinnhaftigkeit überprüft werden, so dass Radfahren ohne Einschränkungen möglich 

ist. Es gilt zu eruieren wo und welche Veränderungen durchzuführen sind. 

4. Die Verwaltung wird beauftragt die Ausfahrt Mauergasse in die Monzinger Straße für 

Fahrradfahrer anzupassen. 

5. Die Verwaltung wird beauftragt die Möglichkeit von Tempo 30 im untergeordneten 

Straßennetz der Stadt zu eruieren und einen möglichen Vorschlag dem Stadtrat 

vorzustellen. 
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Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
(Es wurden alle fünf Punkten einzeln abgestimmt, alle 
Punkte wurden einzeln einstimmig beschlossen) 

 5 Ja-Stimmen 
    

 
Tagesordnungspunkt 3 
Stadtnahe Wanderwege - mündlicher Vortrag 
 
Volker Kohrs berichtet über die Wanderwege, die aktuell in der Karte von Bad 
Sobernheim eingetragen sind. Er teilt mit, dass die Karten in naher Zukunft neu 
aufgelegt werden müssten, da diese noch nicht auf VG Nahe-Glan geändert wurden. 
Er möchte anregen, auf jeden Fall zwei neue Routen aufzunehmen, und eine 
vorhandene Route abzuändern. 
Dorothee Rupp arbeitet derzeit an dem Thema „Wanderstrecken für Kinder“.  
Die Routen sollten ebenfalls auf Gastlandschaften.de und outdooractive.com im 
Internet veröffentlicht werden. 
Es soll ein Aufruf an die Bevölkerung gerichtet werden, Wanderstrecken zur 
Veröffentlichung mitzuteilen. 
   

 
Tagesordnungspunkt 4 
Gestaltung Freizeitpark 
- Antrag SPD Fraktion  
 
Herr Achim Kistner berichtet von dem Antrag der Fraktion der SPD, das Gelände 
„Freizeitpark“ aufzuwerten. 
Das Gelände „Freizeitpark“ soll den heutigen Anforderungen angepasst werden. Es 
halten sich dort viele Menschen auf, da es ansonsten wenig Plätze für Begegnung 
und Freizeit gibt. 
Das Gelände sollte für Gäste aus nah und fern, aber auch für Einheimische attraktiv 
gestaltet werden. 
Bei der Umgestaltung sollte eventuell auch der Hartplatz in die Planung mit 
einbezogen werden. 
Herr Kistner regt an, dass die Fördermöglichkeiten geprüft werden sollten. Aus dem 
Förderprogramm „Regionalbudget“ könnten z.B. max. 20.000 Euro gezahlt werden. 
 
Der Vorsitzende formuliert den Beschluss zur Abstimmung wie folgt: 
 
Ausschussbeschluss Gestaltung Freizeitpark: 
Die Verwaltung wird beauftragt, die nötigen Mittel in den Haushalt 20121/2022 
einzustellen, um ein Ingenieurbüro für die Planung zur Umgestaltung des Geländes 
„Freizeitpark“ zu beauftragen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 5 Ja-Stimmen 
    

 
Tagesordnungspunkt 5 
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Frau Scheidtweiler teilt mit, dass es auf dem Friedhof besser läuft. Die Wiese sieht 
ordentlich aus. Die Gegenstände, die an den Rand geräumt werden, sollten jedoch 
nach einer gewissen Zeit entsorgt werden. 
Sie erinnert daran, dass die Friedhofsgebühren in Zukunft auf die Agenda 
genommen werden sollten. 
 
  
 
Da keine weiteren Anfragen und Mitteilungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die 
Sitzung.  
 
 
 
 
Bad Sobernheim, den 24. September 2020  
  
Der Vorsitzende: Schriftführerin: 
  

Volker Kohrs Cathrin Barth 
  
 


